



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

199/74 - EVALUACIÓN DE LA FORMACIÓN EN VACUNACIÓN ANTINEUMOCÓCICA EN EL ADULTO EN MÉDICOS DE FAMILIA DE CENTROS DE SALUD URBANOS

T. García Sánchez^a, M. Sierras Jiménez^b, S. Morales Rincón^c, E. Barbero Rodríguez^d y L. Escamilla Ramos^e

^aMédico de Familia; ^bMédico Residente de 2º año de Medicina Familiar y Comunitaria; ^cMédico Residente de 4º año de Medicina Familiar y Comunitaria; ^dMédico Residente de 3º año de Medicina Familiar y Comunitaria; ^eMédico Residente de 1º año de Medicina Familiar y Comunitaria. CS La Caleta. Granada.

Resumen

Introducción: Las infecciones por neumococo son una importante fuente de mortalidad en niños, ancianos y personas inmunocomprometidas. La mayor tasa de mortalidad por infección neumocócica invasiva se da en adultos mayores de 65 años, especialmente en aquellos con más comorbilidad. Actualmente disponemos de dos tipos de vacunas antineumocócicas, 23-VPN y 13-VNC, con diferentes indicaciones, según el United States Advisory Committee on Immunization Practices (ACIP), en función de la edad del paciente y de los factores de riesgo para desarrollar enfermedad neumocócica. Aunque diferentes sociedades científicas recomiendan la vacunación antineumocócica en el adulto como herramienta de prevención en determinados pacientes, la formación en este campo y la aplicabilidad en nuestras consultas de Atención Primaria, puede ser muy variable entre profesionales. Por este motivo consideramos de utilidad el evaluar los conocimientos de los profesionales de Atención Primaria sobre esta materia, con el fin de mejorar la atención a nuestros pacientes.

Objetivos: Valorar la formación en el campo de la vacunación antineumocócica en el adulto de los Médicos de Familia de nuestra área sanitaria, así como la frecuencia con la que se realiza consejo médico y registro de dicho proceso en historia clínica.

Metodología: Diseño: estudio observacional, descriptivo-transversal. Emplazamiento: Atención Primaria. 1. Periodo de estudio: de enero de 2016 a mayo de 2016. 2. Sujetos: médicos de Familia que ejercen en diferentes centros de salud de nuestra área sanitaria. 3. Variables: encuesta para valoración de conocimientos en vacunación antineumocócica con 15 preguntas de respuesta “verdadero o falso”.

Aplicabilidad: Los resultados obtenidos nos permitirán conocer el grado de conocimientos en el campo de la vacunación antineumocócica de los profesionales sanitarios de nuestra zona, valorando la necesidad o no de ampliar la formación en esta materia, con el fin de mejorar la indicación a nuestros pacientes y aumentar la seguridad y los criterios de selección de los mismos. Además, podremos plantear nuevas hipótesis para futuros estudios.

Aspectos ético-legales: Los médicos de familia incluidos en el estudio serán informados de los fines de las encuestas realizadas, de su anonimato y de la posibilidad de divulgación de los resultados obtenidos en publicaciones científicas y congresos.